

Director y Administrador
LUIS CARTIN G..

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v. al Sur del Colegio de Sats

OFICINA:
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 22 DE MAYO DE 1932

Núm. 3880

Para las damas

Lo que me encontré en el cuaderno de un viejo

Me encontré hace poco el cuaderno de apuntes de un viejo; sus hojas taladradas ya por la polilla, amarillas y escritas con una letra que indicaba un pulso tembloroso, me incitaron a la curiosidad.

Después de encontrarme con cuentas minuciosas y gastos hasta de lavado de ropa, ya lo iba a dejar como cosa inútil, cuando al volver unas páginas, mis ojos vieron este título: «Las mujeres que aborrezco». No dejan de ser interesantes y de actualidad apuntes del viejo y por eso los dedicamos a «ellas». Allá van:

«No soy yo de los hombres que aborrecen la mujer, porque tuve una madre incomparable, una esposa única y hermanas que han sido el consuelo de mi vida».

Pero sí aborrezco a ciertas mujeres; me provoqué a eliminarlas de la tierra, para no encontrarme con ellas nunca, y este gremio es el siguiente:

Las mujeres «vibras» o sea aquellas cuya lengua es un látigo impiadoso que flagela la honra del prójimo por oficio o por envidia; que por la mañana eleva en el templo esta plegaria: «Perdónanos nuestras deudas así como nosotros perdonamos a nuestros deudores» y por la tarde, y aun en la misma puerta de la iglesia, difaman, calumnian, desgarran honras y se hartan de miserias ajenas, como el buitre se harta lo mismo de corderos que de carroñas.

Las negociadoras de simpatía o sea aquellas que se desfilan en

gracejos y sonrisas con los hombres de quienes algo pueden esperar y que contestan con un gruñido al anciano que las saluda y a todo aquel que se toma el trabajo de descubrirse ante ellas. Este gremio de mujeres trafica con la cortesía como se especula con los trapos, pues su simpatía no es aquella bella cualidad de las almas grandes, sino que es un comercio de utilidad personal y nada más.

Las demasiado inteligentes o sea aquellas mujeres que abordan por espíritu de celebridad ridícula hasta los problemas que no entienden. Niegan, dudan y discuten sobre la fe religiosa y hasta llegan a citar autores. Estas mujeres si forman un hogar serán maestras de indeferencia y aun de incredulidad para sus hijos.

Las monopolizadoras de la palabra, o sea las que en reuniones o visitas hablan y hablan sin dar turno a los demás y pasan horas enteras narrando detalles íntimos de familia que a nadie interesan ni importan. A estas hay que huirles como se huye del cobrador.

Aborrezco las que consideran su casa como un presidio, el trabajo como una desgracia; aquellas mujeres que a cada momento tienen en los labios el nombre de Dios para quejarse de su suerte y pocas veces para decir que lo aman.

Por último detesto y aborrezco el siguiente gremio; en las jóvenes, aquellas empalagosas, que cuando tienen un pretendiente hacen feria pública de sus amo-

res o noviazgo, hasta al punto de que convierten en odiosa y ridícula exhibición, lo que en otras es un certamen culto de moderación y de recato. Con las casadas, aquellas mujeres que hacen del matrimonio un medio de libertad y desenvoltura y no un estado de consagración y de pudor señorial. Con las viejas, aquellas mujeres que se consu-

men en una envidia de las jóvenes, criticándoles todo, sin acordarse de sus pasados días.

A todas estas mujeres quisiera exterminarlas de la tierra.»

Hasta aquí son las palabras textuales que me encontré en el libro de apuntes de aquel viejo.

Cuántas verdades encierran esas observaciones.

Jean de la Croix

Una valiente protesta

Con motivo del infame decreto dictado por el Gobierno español, ordenando la disolución de la Compañía de Jesús y la confiscación de sus bienes, el Sr. don Ricardo Cox Méndez, General del Ejército de Chile, ex Ministro y ex Diputado de la misma nación y personalidad desde luego de elevados prestigios, dirigió al Presidente de la pseudo república española el siguiente cablegrama:

«Santiago de Chile, 24 de enero de 1932.—Excelentísimo Sr. D. Niceto Alcalá Zamora, Presidente de la República Española.—Madrid. Decreto de disolución Compañía de Jesús y despojo de sus bienes firmado ayer por gobierno español es, olvidando a Rusia, el mayor atentado contra la civilización perpetrado en el mundo durante los últimos 25 años.

Ferviente admirador de los jesuitas, ex alumno agradecido de su gran Colegio de Santiago, ciudadano de un país civilizado y de una república verdad, formulo con este triple título ante V. E. mi protesta indignada contra el monstruoso decreto y su hipócrita pretexto.

Expreso también a V. E. mi más profundo desprecio por los hombres que encarnan el régimen de gobierno imperante en

España, los cuales, hasta ahora, sólo se han exhibido ante la opinión mundial como enemigos de toda libertad, conculcadores de todo derecho, perseguidores de la Religión y de la Virtud, cómplices de saqueadores e incendiarios, y finalmente, captadores de bienes ajenos. En cuanto al Presidente de la República Española que, siendo católico, ha consentido en firmar el monstruoso decreto, él aparece ante las miradas atónitas del mundo, o como un vil instrumento de odios ajenos, o como un traidor de su Religión. Creo no equivocarme al asegurar a V. E. que estas palabras expresan el común sentir de los católicos chilenos.

RICARDO COX MENDEZ

Ex-Diputado y Ex-Ministro
de Estado de Chile

El cablegrama transcrito se ha publicado por diversos periódicos españoles y el semanario «Verdad y Justicia» que lo reprodujo sin ningún comentario, ha sido multado con 1000 pesetas y suspendido indefinidamente. La pena fue impuesta por el Gobernador de Mallorca, ciudad donde se edita el periódico citado.

Y estos señores republicanos son los que se quejaban de la intolerancia y falta de libertad durante el régimen monárquico!

Damos gracias muy atentas a los participantes por su atención y formulamos los votos más sinceros por la ventura de los futuros contrayentes.

PROXIMA BODA

Hemos sido honrados con la esquila que dice:

«Catalina G. v. de Rawson, tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Virginia con el señor don Fernando Cañas Vargas.

Adolfo Cañas G. y Celina V. de Cañas, tiene el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo Fernando con la señorita Virginia Rawson González.

San José, Costa Rica, mayo de 1932.



Presb. don Teodoro Gebrande,
Presidente de la Junta pro-
Monumento a Cristo Rey

Hoy será inaugurado el monumento a Cristo Rey

Como ya oportunamente lo anunciamos, hoy a las 10 a. m., será inaugurado solennemente el majestuoso monumento a Cristo Rey, en el cerro de Ochomogo.

En representación de la Arquidiócesis estará el señor Arzobispo Dr. Castro, y en nombre del Gobierno, asistirá el Sr. Presidente don Ricardo Jiménez O.

En varios pueblos de la República se han organizado romerías, las que aportarán gran número de gentes al acto del descubrimiento del Cristo de Ochomogo.

Muchas entidades de carácter
Pasa a la 4 página



Don Octavio Castro Saborío, Secretario de la Junta pro-Monumento a Cristo Rey

Traslados y conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer solicitud correspondiente en nuestras Oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Mayo de 1932.

El miércoles 25 de los corrientes, a las 6 de la mañana, se celebrará en el templo del Carmen, una misa de cabo de año en sufragio del alma de la que fue

Matilde Chaverri Chaverri

(q. d. D. g.)

Los deudos de la finada quedarán profundamente reconocidos de todas las personas que se dignen asistir a este acto religioso.

Heredía, mayo de 1932.

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Tl. 3131

DEL VATICANO Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

Roma.—Entre el gobernador del Vaticano y el presidente de la Cruz Roja italiana se ha concluido una convención especial, por la que la Cruz Roja prestará sus servicios de transporte de los heridos y enfermos desde la Ciudad Vaticana.

—El hijo del gobernador de la Ciudad Vaticana, Serafini, ha sido condecorado por el Gobierno italiano con la medalla de plata del Valor Civil, por el acto heroico realizado al salvar al teniente italiano Di Robilant, perdido en las selvas del Matt Grosso en el Brasil.

Roma.—La Congregación de los ritos ha discutido hoy la validez del proceso acerca de los milagros presentados para la canonización del Beato Don Bosco. La estación ferroviaria de San Pedro

Roma.—Por ser problemático que la línea ferroviaria que une la estación del Vaticano con los ferrocarriles italianos esté terminada para el próximo mes de junio, se cree que el Cardenal Lega, representante pontificio en la clausura de las fiestas centenarias de San Antonio de Padua, no podrá partir de la mencionada estación por faltar aun las obras de ornamentación de la sala central.

El Papa podrá inaugurarla seguramente a fines del corriente año.

Regalo de una palma a los jesuitas

Roma.—Entre las costumbres antiguas que se conservan en Roma, hay una que consiste en que una familia regala desde hace años al Sumo Pontífice una palma para la bendición del Domingo de Ramos; el Sumo Pontífice a su vez la entrega a alguna distinguida familia en señal de singular predilección. Este año,

el mismo Domingo de Ramos por la tarde, recibieron los Jesuitas la dicha palma con el siguiente autógrafo del Papa: «Domingo de Ramos, año de 1932. A los queridos hijos de la Compañía de Jesús que, por Cristo-Rey y por su Vicario, han sufrido una persecución en España... "y hasta las palmas sean en sus manos." —Pío Papa XI»

Audiencia a un escritor

Roma.—El Papa ha recibido en audiencia que duró media hora al conocido escritor Papini, informándose de su actividad literaria.

El Secretario de Estado Pontificio

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia al Gobernador del Estado Pontificio señor Serafini, que le presentó el proyecto de urbanización y acoplamiento de las plazas y calles de la ciudad, después del estudio hecho por la oficina técnica. El Papa autorizó la ejecución de las obras. El señor Serafini publicará en breve una ordenanza anunciando la nomenclatura de plazas y calles.

Pío XI ha recibido en audiencia al pintor ruso Gregorio Moltzow, que fue presentado por el presidente de la Comisión pro Rusia, Monseñor d'Herbigny. El ilustre pintor, accediendo al deseo del Pontífice, le mostró algunos de los cuadros que adornarán la iglesia de San Antonio, del barrio del Esquilino, de Roma, hoy, por exigencias, adaptada al rito bizantino esclavo. Los cuadros formarán parte del retablo situado encima del altar mayor.

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les harán sustrabajos el mismo día.

Palabra Divina

Fiesta de la Santísima Trinidad

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos. A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra; id, pues, e instruid a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo; enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo estaré continuamente con vosotros hasta la consumación de los siglos.» (San Mateo, capítulo XXVIII.)

REFLEXION

Admiremos este sublime misterio que hoy se conmemora, cada vez que invoquemos a las tres Divinas Personas, al hacer la señal de la cruz y en todas las grandes circunstancias de nuestra vida renovemos las promesas del bautismo, y asociándonos con el corazón a las alabanzas sin término de los bienaventurados, inclinemos con profunda veneración la cabeza siempre que nombremos al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, para quien sea toda gloria por las generaciones de los siglos.

La población católica de EE. UU.

El Directorio Católico para el año de 1932, publicado recientemente, hace subir la población católica de los Estados Unidos a 20,304,481. El aumento anual católico ha sido, por consiguiente, de 89,383; aumento considerable si tenemos en cuenta que precisamente este año de crisis ha sido considerable la emigración de mexicanos y que por falta de trabajo en los centros industriales, han cambiado de habitación millares de católicos, dificultando de este modo una exacta numeración.

Máximas forestales

Los árboles son galas de la naturaleza y riqueza de la nación. Sin árboles no hay flores, ni fruto, ni madera, ni belleza.

Alabado sea quien planta un árbol! ¡Bendito sea quien lo protege!

La sabiduría de los antiguos indújoles a declarar sagrados los bosques para salud y riqueza de la patria.

Los bosques son potentes filtros receptores del agua que cae, la cual alimenta las arterias de la tierra y apaga nuestra sed.

Los árboles por una virtud especial y desde las alturas, atraen con sus ramajes aquellas corrientes.

Quiere más a su tierra quien la fertiliza con su trabajo.

Cultivando la tierra, enriqueciendo el suelo, se aumenta el

amor a la patria.

Como por los frutos se conoce el árbol, por los árboles se conocen los pueblos.

Las grandes masas de árboles modifican favorablemente el clima de un país.

No hay agricultura posible sin bosque ni amor al árbol.

El alcohol y sus consecuencias

Efectos físicos.—Temblor de manos, pérdida del apetito, debilidad general, predisposición a enfermedades, parálisis, "delirium tremens"; demencias.

Perturbaciones morales.—Disminución de la inteligencia, pérdida de la memoria, incapacidad profesional, degradación moral, irritabilidad, violencia, furor.

El alcoholismo.—Aquel que bebe todas las mañanas, de joven una copita, llega a ser alcohólico sin remedio.

Errores.—Los licores llamados aperitivos quitan el apetito en lugar de abrirlo.

El ajeno.—Es un veneno más terrible que la morfina y la belladona.

Lamennais ha dicho: —¿Sabéis lo que bebe este hombre en el vaso que vacía en su mano temblorosa de embriaguez? Bebe las lágrimas, la sangre, la vida de su esposa y de sus hijos.

Miseria.—El alcohol hace huir del trabajo y condena infaliblemente a la miseria.

Criminalidad.—La mayor parte de los crímenes son ejecutados

por alcohólicos.

Vejez prematura.—A los cuarenta años, están gastados como un hombre de sesenta.

Epilepsia.—En cada cuatro niños epilépticos tres son de hijos de alcohólicos.

Mortalidad.—Un veinte por ciento de las defunciones son debidas al alcoholismo.

Herencia alcohólica.—Idiota, epiléptico, tísico.

El médico jefe de la Casa de Salud para víctimas del alcoholismo de Rickmansworth ha publicado su informe anual sobre los borrachos ingleses.

Es una curiosa estadística, donde son clasificados los alcohólicos por profesiones, ocupaciones, edades y temperamentos.

En veinte años han sido tratados en el Sanatorio 1.064 ebrios impenitentes. Según el médico, en cuestión, más de la mitad, 548 exactamente adquirieron el vicio por exceso de sociabilidad. Eran tan corteses, que en cuanto veían a un amigo querían convidarle.

La ociosidad, madre de todos los vicios, es también causa eficientísima de la embriaguez, 256 casos, de los 1.064 de la estadística, fueron provocados por ella.

He aquí la influencia de las profesiones definidas:

Los comerciantes borrachos incorregibles enviados al Sanatorio han sido 107. Los médicos 70. Los empleados públicos, 77. Los industriales dueños de fábricas, 56.

La influencia de la ocupación se traduce en las cifras siguientes:

Taberneros, 29; expresidentes en las colonias como empleados o negociantes, 16; militares, 13; viajeros de comercio, 9; periodistas, 4; tratantes de ganado, 2; bolsistas, 2; actores, 1.

Los agentes del alcoholismo han sido:

En 334 casos, el «whisky»; en 218 todas las bebidas espirituosas; en 192, la cerveza sola; en 11, la ginebra; y en 2, la absenta.

La edad crítica para los bebedores es de los treinta a los cuarenta años.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 15 segundos. Las terribles escoriaciones escorpiónicas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la **LIBRERIA LEHMANN** (SAUTER & Co.)

Veinte millones para construir templos en París

París.—El Cardenal Verdier acaba de notificar a sus diocesanos que queda abierto el empréstito de 20 millones de francos para dar trabajo a los obreros en la archidiócesis. Hace tres meses en su Pastoral sobre el paro, ya

el Cardenal anunciaba su propósito; ahora, comienza su realización. El empréstito se hace a nombre de la Asociación diocesana de París. Las suscripciones se reciben en los establecimientos de crédito. Las obligaciones son de mil francos. Hay también participaciones de 500 francos para los que quieran suscribirse con esta suma.

Un gallo caro

(CUENTO)

Un sábado por la noche, después de cenar, fui a dar un paseo por uno de los más pintorescos arrabales de la ciudad, donde había establecida una colección de cinematógrafos, teatros de títeres, figuras de cera y otras diversiones por el estilo. Entre los barracones que allí se exhibían me llamó preferentemente la atención uno en que se sorteaban palomas, gallos, gallinas y animales de otra especie.

El charlatán, que parecía ser francés, gritaba con toda la fuerza de sus pulmones:

—Quien no pone no saca, señores; esta es la rueda de la fortuna. Cinco céntimos el número, *cinc centimes*; por cinco céntimos regalo un conejo, una liebre, una gallina; a escoger. ¿Quién quiere otro? *Qui veut arruiner maitre Pierre?* No me quedan más que diez. Déuse prisa, que pronto no habrá, *allons messieurs*; esta es la rueda de la fortuna.

—Un número, un número —dijeron varias voces; también yo me sentí tentado a probar suerte. —Vengan dos números—le dije, alargándole una perra gorda. El francés tomó los diez céntimos y me dió, en cambio, dos papeletas sucias y mugrientas cuyos números apenas se distinguían; eran las últimas. El charlatán puso en seguida su ruleta en movimiento. Esta dió varias vueltas y por fin quedó parada delante del número 21.

—Del 21 es la suerte; ¿quién tiene el número 21?—gritó el francés.

—Aquí está—exclamé yo, alargándoselo.

—*Tres bien*; escoged lo que queráis: conejo, gallina, pichón, lo que os dé más rabia.

En aquel mismo instante un gallo se alzó de la cesta donde reposaba, e irguiéndose majestuosamen-

te dió un estridente kikiriki. Era irresistible.

—El gallo —dije entusiasmado; dadme el gallo.

El charlatán cogió el gallo y me lo alargó diciendo:

—Buen provecho os haga.

Por el camino iba diciendo interiormente: ¡Oh gallo, símbolo de la vigilancia, de la fuerza y del valor: ¡Cuántos tendrían que tomarte por modelo! ¡Cuántos casados no envidian el tacto y discreción con que sabes gobernar a tus numerosas mujeres! Es verdad que no podré procurarte pareja; pero consuélate: te aseguro que no hay vida mejor ni más tranquila que la desoltero. Hablo por experiencia; tus ideas podrán discrepar de las mías, pero estoy decidido a que hagas la prueba.

Al llegar a mi habitación dejé el gallo en libertad. Pocos momentos quedó quieto, pues luego se puso a recorrer mi habitación de una parte a otra, subiendo, ora a una silla, ora a la otra, sin perdonar mi mesa de escribir, hasta que, finalmente, quizá al ver que el reloj marcaba las doce y media de la noche, pareció quererse entegar al descanso. Peror antes soltó tres kikirikís que quizá al aire libre no hubieran tenido nada de particular, pero que en el silencio de la noche me parecieron atonadores y en aquella habitación estaban fuera de todo lugar. Ya me hubiera dado por contento si se hubiese contentado con aquellos tres; pero no fué así, pues durante toda la noche cada media hora me despertó con su incesante kikiriki.

Al día siguiente muy de mañana entró la patrona en mi cuarto, y me dijo:

—Señorito, ¿tendría usted por casualidad un gallo en este cuarto?

—Sí, aquí está—dije yo; no podía negarlo.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufrirán el castigo que se merecen. En embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

—Esto no puede seguir así —me contestó ella;— todos los huéspedes se han quejado de que no han podido pegar el ojo en toda la noche, y yo misma la he pasado entera en vela. ¡Dichosos kikirikís!

—Descuide usted, que pronto no lo hará—le aseguré yo;—esto es una reminiscencia de la vida libre que hasta ahora he llevado; pero la tiene que dejar.

—Yo le aconsejo que se lo haga comprender pronto —dijo irónicamente la patrona,—de lo contrario tendrá usted que buscarse pupilaje en otra parte.

Y sin decir más salió, cerrando la puerta.

—Más hubiera valido que hubiese escogido un conejo—dije para mis adentros. El gallo, que durante nuestra conversación nos había observado atentamente ora al uno, ya a la otra, estaba a la sazón en un rincón del cuarto con la cabeza gacha, como meditando y pensativo.

—¿Habrá comprendido, por fin, la impropiedad de su conducta?—me pregunté alegremente. Poco tiempo duró mi duda; afirmé sobre sus patas, batió sus alas y púsose a kikirikear de nuevo. Esta vez no le dejé escandalizar; me dirigí hacia él con ademán amenazador. Espantado voló sobre una silla, de allí a mi mesa y, finalmente, fué a posarse al borde de mi cama.

—¿Ah, por fin te tengo! —exclamé. Pero al intentar cogerlo dió un graznido y voló hacia la chimenea, de modo que mi reloj de mesa, el cenicero, una botella de esencia y el espejo de afeitar que en ella se hallaban cayeron al suelo uno tras otro.

—¡Maldito animal!—grité fuera de mí; y dando un brinco logré cogerlo. Ciego de coraje abrí la ventana y lo eché a la calle.

En el momento de cerrarla oígo una voz de mujer que grita: ¡Cielos! y al mismo tiempo percibí un ruido como de vidrios rotos esparcidos por la calle. Poco a poco el escándalo de la calle iba en aumento. Abriéronse puertas la escalera retumbaba bajo pesados pasos, los cuales se detuvieron al llegar a mi puerta. Abrí y me encontré con un grupo de diez personas, una de las cuales llevaba mi gallo, y todas a la vez hablaban y gesticulaban, por lo que no me fue posible distinguir más que muy confusamente las palabras "vasos" y "jarros". Por fin comprendí de lo que se trataba. Mi gallo, que era muy mal volador, había ido a parar sobre una tienda ambulante de vasos, jarros, platos, y vajilla de toda clase que había en la calle debajo de mi ventana, y al caer había derribado una mesa, produciendo aquel ruido de vidrios rotos de que antes he hablado. La propietaria de la tienda de vajilla había subido, por tanto, a reclamarme el importe de lo dañado, que según ella importaba 18 pesetas 75 centavos, las cuales no tuve más remedio que pagar.

"El Águila de Oro"

PUJOL HÑOS.

TELÉFONO Nº 9333

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

Hecha esta operación me entregaron el gallo, pero como ya estaba harto de él decidí venderlo a un *restaurant* de 3ª clase que había al final de la calle.

—Señor mío —dije al dueño,—quiere usted comprarme un gallo? Se lo daré barato; lo que usted quiera darme por él: tres pesetas, diez reales, ocho, me es igual.

El fondista me miró con desconfianza; pero finalmente me contestó:

—Aguarde usted un momento—y se fué detrás del bufete a hablar en voz baja a un camarero, quien en seguida salió a la calle. —Bien, ahora escucho a usted—dijo el fondista dirigiéndose a mí:—de modo que usted me daría el gallo hasta por dos reales?

(Continuará.)

La ley seca en Estados Unidos

Resuelto el problema del nombramiento del candidato republicano, los líderes del partido estudian ahora el problema más espinoso de la ley seca. Tanto por el resultado de un plebiscito celebrado sobre la ley seca por la revista «Literary Digest», según el cual favorecían la abolición de la ley el 73 por ciento de los cuatro millones y medio de votantes repartidos por toda la nación; como también por el cambio que sobre esta materia ha sufrido la opinión de líderes secos, así del partido republicano como del demócrata, han visto los jefes republicanos la necesidad de modificar el programa republicano sobre el punto de la prohibición, sino quieren exponerse a sufrir una derrota desastrosa en las elecciones de noviembre próximo. Hoover está dispuesto a sacrificar su opinión privada sobre la materia en favor del bien del partido que cree será también el del pueblo.

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

Nueva maestra normal

La estimable señorita herediada, María Cristina Coronado R., ha terminado sus estudios secundarios con la recepción del título de Maestra Normal, que le fue conferido el 9 del mes en curso.

Nos es muy grato felicitarla, así como a sus señores padres don Antonio Coronado Aguilar y doña María Rodríguez de Coronado.

Seis misas diarias perpetuas en la basílica del Sagrado Corazón de Jesús en Roma

Autorizado por carta del 7 de setiembre de 1931.

Levanto de nuevo la suscripción de las seis misas diarias en la forma siguiente: dos misas se celebrarán en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, dos en el altar de San José y dos en el de María Auxiliadora.

Aunque la limosna es de \$ 0.25 oro por la crisis que atravesamos se dejará como especialidad Costa Rica con una limosna de ₡ 0.50.

El Encargado,

Nestalt O. Hernández Picado

Comisionadas para recoger la limosna y apuntar en la lista: San José. = Señoritas Anita Arías, Lolita Chaves, (tienda Clemencia Echeverría.)

Guadalupe de Goicochea. = Señorita Consuelo Porras.

Guadalupe de Cartago. = Señorita María Navarro.

Cartago. = Señorita María Teresa Vargas, Gregoria C. de Quesada.

San José. = Sofía Umaña, Plaza Viquez.

NOTA. = Las cédulas serán enviadas directamente de la Administración, al ser recogidas las listas y el dinero.

Viene de la 1 página

Hoy será...

social-católico se harán representar, cuando no, asistirán en cuerpo. Desde luego, la Congregación Mariana de Cahalleros, que ha patrocinado la idea del monumento, desde un principio estará presente, jefada por su Director el Reverendo Padre Gerbrande y por su Prefecto el Dr. don Mariano Figueres Forges.

La tribuna, concluido el acto religioso, será ocupada por el Sr. Arzobispo Dr. Castro. Después en nombre de la Congregación Mariana de Csballeros hablará el Sr. Secretario de la Junta pro. Monumento a Cristo Rey, don Octavio Castro Saborío.

Por la organización y entusiasmo reinante, es de esperar que el acto a que nos referimos revista toda la magnificencia de una gran fiesta religiosa y patriótica.

Nosotros felicitamos a todos

NO SERA UD. ENGAÑADG.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufrirán el castigo que se merecen. En embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. ^{3/4} tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

los que han puesto su granito de arena en el monumento a Cristo Rey.

Los Caballeros Marianos en la Iglesia de La Soledad

Con motivo de haberse celebrado el pasado domingo la fiesta de Pentecostés, la Congregación Mariana de Caballeros se acercó, en cuerpo, a la Sagrada Mesa.

Siete días de preparación, mediante los fructuosos ejercicios espirituales, a cargo del Rvdo. Padre Acuña, remataron con la solemne misa cantada en la bellísima iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, el pasado domingo, a las 7 a. m.

Y si en el acto religioso todo fue imponente, habría que decir entonces, que el espectáculo que ofrecían ciento diez hombres comulgando, con un comedimiento y disciplina que llenaban de edificación, fue espectáculo digno "de los ángeles y de los hombres".

En el coro, la Sección de Canto, dirigida por el Rvdo. Padre Mahler y acompañada al órgano por el conocido profesor don Rafael Solano ejecutó la Misa de San Antonio, de Wilkens, a dos voces.

La plegaria iba al cielo, como el incienso del Altar, como el canto y la música del órgano. Y pensábamos que sólo en el tem-

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

plo del Dios vivo pueden presentarse tan conmovedoras escenas. La grandiosidad de la Liturgia católica, prosterna y llena de unción a las almas. Y es que el espíritu de Cristo, oculto en el Sagrario, como un sol de caridad, vivifica todo: el alma, la oración, el canto, la música sagrada.

¡Oh! Cómo se cumple la profecía del Salmista: "Nos acercaremos a tu altar, Señor, te confesaremos con la música santa de la cítara; a Ti, oh Dios, te daremos gloria porque alegras nuestra juventud."

SILVESTRE

La Fiesta de las Rosas

El pasado domingo se efectuó con gran solemnidad en la vecina ciudad de Guadalupe, la Fiesta de las Rosas, que, como bien puede deducirse, es una ceremonia piadosa tendiente a fomentar entre los fieles la saludable práctica del rosario.

Estuvo a efectuar esa ceremonia el Sr. Cura de La Doiorosa Fray Agustín Lozada. Hubo Misa solemne con sermón, a car-

go del mismo Rvdo. Padre dominicano, y a continuación se efectuó la bendición de las rosas. Después, se efectuó una muy bien organizada procesión, llena de amor y de devoción a la excelsa Virgen del Mes de Mayo, tan dulce y tan llena de gracia. ¡Bien por el pueblo fiel!

Quince días Sacristán

Aquí se revela Hugo Wast como un sutil conocedor de la vida y de los hombres. Y no tiene inconveniente el académico y jefe de la gran biblioteca de Buenos Aires, en confesar que él es creyente, a lo Pasteur, a lo Branly.

Quien quiera recorrer los últimos días de la España monárquica, deteniéndose en los puertos del Cantábrico, o bien viajar por la Normandía hasta topa con Lisieux, la patria de la dulce Teresita del Niño Jesús, o bien, saber algo de la 'historia de mi primera novela', lea *«15 días Sacristán.»*

Instrúyase, con deleite, leyendo a Hugo Wast.

Sus obras las consigue en la LIBRERÍA LEHMANN.



Curiosidades

Sobre la letra P escribía un curioso: «No me atrevo ni a nombrar el pueblo, pues su recuerdo me espanta, y cuando tengo que hablar de él lo designaré con la letra «P», por ser esta consonante la inicial de pueblo, de patíbulo, de panteón, de presidio, de ponzoña, de purgatorio, de perdición, de pesadilla, de pánico, de pavor, de pena, de pobreza, y, en fin, de toda palabra mala. Esta décimonona letra del alfabeto en el Judas del abecedario. Casi todas las palabras que empiezan por ella significan desgracia para la humanidad.

Los poetas llorones no emplean en sus sentidas estrofas más que estas palabras: pesadumbre, pesar, partida, pena, promesas.

Es indudable; no se podría desir que había en este mundo un tolo hombre perverso si no existiera la «P.»



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL: Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO: Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS: Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS: El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION: Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo. Sirvansé mandarme detalles y forme precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
 ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas. Nombre
 ...Curso de Redacción. Apartado postal
 ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas. Calle y Núm.
 ...Curso de Eficiencia Mental. Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA